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1. Projet de plateforme de données du LISST     
 
Le projet est présenté par Najla Touati. Il s’agira notamment de :  
− sécuriser l’archivage de bases de données volumineuses et de leurs traitements, qui constituent 

un patrimoine du laboratoire,  
− donner de la visibilité aux travaux sur ces données en les rendant accessibles depuis l’extérieur 

(par exemple pour des évaluateurs d’articles basés sur ces données) et en les cataloguant selon les 
normes en vigueur.  

 
Il ressort de la discussion que ce projet, initié dans le cadre de l’axe transversal Environnement et 
Sociétés, intéresse au premier chef les collègues travaillant sur des données environnementales 
spatialisées mais gagne à être pensé dès le départ à l’échelle du LISST dans son entier car il peut 
concerner bien d’autres types de données.  
 
Les modalités d’accès interne et externe à cette plateforme de données restent à approfondir, de 
même que la question de l’appui au catalogage, en identifiant des solutions simples, autant que 
possible pré-remplies (même si les outils de catalogage sont bien plus simples qu’il y a quelques 
années, les responsables de programmes de recherche ne sont pas formés à cette activité).  



2. Adossement des Masters de Psychologie au LISST   
 
Au vu de l’argumentaire transmis par Chantal Zaouche, le Conseil demande que le LISST fasse partie 
des laboratoires d’adossement des masters de l’UFR de Psychologie, de manière à permettre à deux 
de ses membres d’exercer convenablement leur métier, en particulier en matière d’encadrement de 
mémoires de master.  
 
Voté à l’unanimité.  
 
 
3. Représentantes du LISST au GIS EAU et au GIS CREAPT  
 
En Conseil de Labo du 26 janvier, nous avions fait le point sur l’implication du LISST dans différentes 
structures collaboratives de recherche, sur la base de la liste récemment mise à jour des structures 
collaboratives soutenues par l’UT2J. Nous avions mentionné à ce moment-là qu’en plus de cette liste, 
l’implication du LISST dans d’autres GIS était à vérifier, notamment un GIS sur l’eau. Héloïse Valette, 
de l’équipe LISST-Dynamiques Rurales, a suivi les dernières réunions de ce GIS et a sondé les membres 
du labo concernant les recherches en cours sur le thème de l’eau. Outre Héloïse Valette,  2 autres 
collègues de l’équipe LISST-Dynamiques Rurales ont signalé leurs travaux sur ce thème. Nous 
proposons qu’Héloïse soit la représentante du LISST au GIS EAU.  
 
De manière équivalente, Valentine Hélardot, de l’équipe LISST-CERS, a signalé notre implication dans 
le GIS CREAPT - Centre de Recherche sur l’Expérience, l’Age et les Populations au Travail, en place 
depuis 2019, fédérant le CNAM, 3 Ministères, Airbus, Air France, l’ANACT, un CIBC, La Poste, l’INED, 
Renault, Safran et 7 Universités. Nous proposons que Valentine soit la représentante du LISST au GIS 
CREAPT.  
 
Ces deux propositions sont validées par le Conseil.  
 
 
4. Direction adjointe du LISST - candidature de Caroline Datchary  
 
L’équipe de direction actuelle du LISST est composée d’un directeur, une responsable administrative 
et 4 responsables d’équipe. Il est nécessaire de la renforcer pour mieux assurer différentes missions 
transversales :  
− lien avec les doctorants, proposition d’une offre de formation de l’ED TESC plus adaptée aux 

besoins,  
− visibilité des travaux du LISST,  
− réflexion sur les activités scientifiques transversales du laboratoire.  
Ce renfort sera nécessaire également pour le moment où nous entrerons en période de bilan Hcéres.  
 
Sur ces missions, s’agissant de renforcer une équipe de direction déjà en place, le respect de certains 
équilibres nous a guidé dans la personne à solliciter : plutôt une femme, d’une autre discipline que la 
géographie, d’une autre équipe que LISST-Dynamiques Rurales, de préférence du LISST-CERS, 
s’agissant de l’équipe la plus nombreuse, titulaire d’une HDR, investie dans la vie collective du labo, 
travaillant facilement avec l’équipe ITA. Sur ces bases, nous avons sollicité Caroline Datchary qui a bien 
voulu faire acte de candidature.  
 
Le Conseil approuve cette candidature à l’unanimité, en vue d’une prise de fonctions le 1er septembre 
2021. 
 



5. Actualités diverses  
 
Concernant les bureaux du LISST à la Maison de la Recherche, les déménagements convenus à 
l’automne dernier sont quasiment achevés. Les travaux de rénovation énergétique du bâtiment, dans 
le cadre du Plan France Relance, risquent d’occasionner une gêne jusqu’à la fin de l’été. Comme 
demandé à l’automne dernier avant les nouvelles dégradations de la situation sanitaire, l’accès aux 
salles de réunion du LISST va être ouvert à tous les permanents du laboratoire via leur clé salto.  
 
Du côté de l’UT2J, les discussions sur la campagne d’emploi sont lancées. Nous demanderons à 
nouveau un renfort en gestion financière, au moins à mi-temps. Les Directeurs d’Unité sont conviés 
aux réunions entre les UFR et la Vice-présidence du CA sur les postes d’enseignants-chercheurs (27 
mai pour l’UFR SES, 03 juin pour l’UFR HAA).  
 
Du côté de la Délégation régionale du CNRS, une AG des Directeurs d’Unité le 10 mai a permis d’obtenir 
quelques informations sur les multiples appels à projets PIA4 et sur le Contrat de Plan État-Région, 
pour lequel les derniers arbitrages créent une situation très tendue sur le site toulousain (au niveau 
des projets impliquant le CNRS, aucun appui sur l’immobilier scientifique, -60 % sur les équipements 
scientifiques).  
 
Du côté de l’ENSFEA, Damien Trémeau est le nouveau Directeur de l’établissement. L’ENSFEA a donné 
son accord pour revaloriser sa contribution au fonctionnement général du LISST, comme évoqué en 
début d’année (la contribution passe de 550 à 600 € par an et par enseignant-chercheur au LISST).  
 
Du côté de l’Ecole d’Ingénieurs de Purpan : 3 enseignants-chercheurs sont actuellement membres du 
LISST (équipe Dynamiques Rurales), 3 de plus vont demander à intégrer le LISST, peut-être 5 (à discuter 
à l’automne prochain au sein de l’équipe puis au sein du Conseil de Labo). Dans cette perspective, nous 
demanderons que l’EI Purpan contribue de la même manière que l’ENSFEA au fonctionnement général 
du laboratoire.  
 
Du côté de l’INUC, nous restons en attente d’une réponse concernant la formalisation des relations 
avec le laboratoire, l’INUC étant devenue tutelle secondaire du LISST depuis le 1er janvier.  
 
Le projet d’Institut des transitions, impliquant entre autres le LISST, a été perçu favorablement par le 
groupe de travail sur la stratégie scientifique du site toulousain. Nous attendons des directives pour la 
suite.  
 
Les projets de Défis-clés Région (plusieurs impliquent le LISST) sont en discussion à la Région. Nous 
avons été sollicités pour un projet sur l’économie circulaire mais nous n’avons pas identifié de membre 
du LISST clairement investi dans ce domaine.  
 
Le précédent Conseil de Laboratoire avait été l’occasion de faire un point sur les partenariats avec des 
structures qui valorisent des recherches menées au LISST. L’idée est d’alimenter une nouvelle page du 
site internet du laboratoire. Le LISST-CAS a fourni les premiers éléments, les autres équipes pourront 
s’inspirer de cette contribution.  
 
La prochaine AG du LISST se tiendra le 15 juin de 13h30 à 16h. La Commission des thèses se tiendra le 
09 septembre de 13h30 à 17h.  
 


